
Ortsbeiratssitzung Betzigerode am 21.03.2023 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:10 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung 
2. Glasfaserausbau 
3. Spülmaschine DGH 
4. Verschiedenes 

 
Anwesend aus dem Ortsbeirat: Jutta Becker, Bernd Meier, Stefan Arndt, Nadine Gernhöfer, Doreen 
Kobylka 
Gäste: Achim Siebert (Beigeordneter) 
 

Zu 1: Ortsvorsteherin Nadine Gernhöfer eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 

Zu 2: Nadine Gernhöfer teilt mit, dass es leider nicht viele neue Informationen zum 
Glasfaserausbau gibt. Da die Firma Götel dem letzten Subunternehmen gekündigt hat, 
wird ein neues Subunternehmen benötigt. Dafür gibt es eine Ausschreibung der Firma 
Götel, diese läuft bis 24.03.2023. Das neue Unternehmen soll zunächst die Leerrohre auf 
den Grundstücken der Anwohner legen, damit anschließend das Glasfaser in die Häuser 
gelegt werden kann. Wann es weiter geht, steht noch nicht fest, das muss erst mit der 
neuen Firma geklärt werden. Sollte sich kein Unternehmen auf die Ausschreibung melden, 
wird es wahrscheinlich zu einer weiteren Ausschreibung kommen. 
 
Es wurden einige Straßenschäden und Mängel gemeldet, die die Ortsvorsteherin bereits an 
die Gemeinde Bad Zwesten gemeldet hat. Nadine Gernhöfer bittet die Anwohner alle 
Schäden zu dokumentieren und an sie weiterzuleiten, damit sie diese gesammelt 
weiterleiten kann. 
 
Auf Nachfrage erläutert Achim Siebert, dass die Gemeinde Bad Zwesten keinen Vertrag mit 
der Firma Götel abgeschlossen hat und dementsprechend auch kein Datum der 
endgültigen Fertigstellung festgelegt ist. Den Vertrag mit der Firma Götel machen die 
Hausbesitzer selbst. 
 
Wenn die Anwohner eine Interessenbekundung an die Firma Götel gesendet oder 
abgegeben haben und bisher keine Bestätigung darüber erhalten haben, sollte man bei der 
Firma Götel nachfragen, ob die Daten dort tatsächlich erfasst wurden. 
 
Achim Siebert macht deutlich, dass wir froh sein können, dass mit der Firma Götel eine 
Firma gefunden wurde, die das Glasfasernetz ausbaut. Ohne Subventionen würden wir 
diese Möglichkeit nicht bekommen und die Telekom hätte es für die Ortsteile nicht 
gemacht. 
 

Zu 3: Seit längerer Zeit ist der Wunsch nach einer neuen Spülmaschine im 
Dorfgemeinschaftshaus da, da die derzeitige Spülmaschine in die Jahre gekommen ist. 
Nadine Gernhöfer teilt mit, dass der Ortsbeirat eine neue Spülmaschine beschaffen darf, 
da ausreichend Geld dafür zur Verfügung steht. Die neue Spülmaschine wird zwischen 
1.800 € und 2.000 € kosten und es wird eine Gastronomie-Spülmaschine, damit die 
Spülvorgänge zügig gehen.  
 
 



Zu 4: 4.1 Bauplätze 
In Betzigerode gibt es derzeit zwei ausgewiesene Bauplätze. Es waren Personen zum 
Ausmessen der Grundstücke da, es ist aber nicht bekannt wer dies war und ob Interesse an 
den Bauplätzen besteht. 
 
4.2 Kreisstraße 74 
Nach Erneuerung der Kreisstraße 74 fand noch keine Überprüfung statt, ob alles in 
Ordnung ist oder es Mängel oder sonstige Beanstandungen gibt. Nadine Gernhöfer wird 
anfragen, wann dies vorgesehen ist. Der Einlauf beim EWF-Häuschen ist bei starken Regen 
zu und es läuft die Straße hinunter.  
 
Viele Verkehrsteilnehmer halten sich nicht an Tempo 30. Es gibt den Wunsch, dass öfter 
geblitzt wird. 
 
In Höhe des Feuerwehrhauses wurde ein „Achtung Feuerwehr“-Schild beantragt, welches 
aber abgelehnt wurde. Da es eine Kreisstraße ist, hat die Gemeinde Bad Zwesten darauf 
keinen Einfluss. 
 
4.3 Löwenlauf 
Am 23.04.2023 findet der Löwenlauf statt. In Betzigerode wird es wieder am 
Feuerwehrhaus eine Versorgungsstation mit Getränken und Essen geben. Wer Lust hat zu 
helfen, ist gerne willkommen. 
 
4.4 Solarpark 
Am 25.04.2023 um 19:30 Uhr wird es für alle Bürger*innen eine Informationsveranstaltung 
im Dorfgemeinschaftshaus zu einem eventuell geplanten Solarpark in Betzigerode geben. 
Einladungen dazu werden noch verteilt. Die EAM und EWF werden diese Veranstaltung 
leiten. 
 
4.5 Eichwaldstraße 
Über die Eichwaldstraße ragen morsche Äste und Totholz, welches zur 
Verkehrsgefährdung führt. Es gab einen Termin mit Herrn Engelbrecht von der Gemeinde 
Bad Zwesten, bei dem sich Herr Engelbrecht ein Bild von der derzeitigen Situation gemacht 
hat. Sollten die Eigentümer die Verkehrsgefährdung nicht beseitigen, wird die Gemeinde 
Bad Zwesten eine Firma damit beauftragen und dem Eigentümer dies in Rechnung stellen. 
 
4.6 Verkehrsspiegel/Straßenschilder 
Es werden die Wünsche nach Verkehrsspiegel in der Eichwaldstraße (Höhe Hausnummer 
4A) und im Tannenweg (Höhe Hausnummer 5) geäußert. Nadine Gernhöfer wird 
diesbezüglich mit der Gemeinde Bad Zwesten in Kontakt treten. In der Eichwaldstraße 
fehlt ein Straßenschild, welches früher vorhanden war. Achim Siebert wird Herrn 
Engelbrecht darüber informieren. 
 
4.7 Friedhof 
An der Friedhofshalle ist ein Fenster kaputt und es kommt bereits der Putz von der Wand. 
Ebenso ist der Zaun um den Friedhof nicht mehr richtig befestigt und müsste erneuert 
werden. Beides ist der Gemeinde Bad Zwesten bekannt. 
 
4.8 Maßnahmeplan 
Der Ortsbeirat wird einen Maßnahmeplan erstellen. In diesem Plan sollen Mängel, 
Beanstandungen etc. mit Prioritäten vermerkt und an die Gemeinde weitergeben werden, 
damit dies nach und nach abgearbeitet werden kann. Einige Mängel und Wünsche 



bestehen schon seit mehreren Jahren, wurden aber noch nicht beseitigt oder 
berücksichtigt. 
 
4.9 Patenschaft für Ortsteile 
Es wird angeregt, dass alle Ortsteile eine Art Patenschaft von einem Parlamentsmitglied 
erhalten oder bei allen öffentlichen Sitzungen ein Mitglied der Gemeindevertretung 
anwesend ist, damit die Anregungen aus dem Ortsteil bei der Gemeinde besser 
vorgetragen und vertreten werden können. 

 
Nachdem keine Punkte mehr anstanden und es keine Wortmeldungen gab, bedankte sich Frau 
Gernhöfer und beendete die Sitzung um 20:10 Uhr. 
 
 
 
 
Nadine Gernhöfer     Doreen Kobylka 
Ortsvorsteherin      Schriftführerin   


